

RAPPORT DE LA MAIRESSE SUR LA SITUATION FINANCIÈRE



Municipalité de
Longue-Pointe-de-Mingan

Déposé à la séance ordinaire du 13 juin 2023



Membres du conseil,
Citoyennes et citoyens,

Conformément à l'Article 176.2.2 du Code Municipal du Québec (CMQ), le maire est dans l'obligation de présenter annuellement les faits saillants du rapport financier de la dernière année. Cette présentation doit inclure la rémunération des élus (article 11 de la loi sur le traitement des élus municipaux). Il fera mention du rapport de l'auditeur indépendant, des états financiers 2022, des projets réalisés et des orientations du budget 2023.

Les services de la firme MNP S.E.N.C.R.L ont été retenus pour l'audit du rapport financier annuel de la Municipalité de Longue-Pointe-de-Mingan. Le rapport financier 2022 fait état de revenus de fonctionnement et d'investissement de 4 336 690 \$ alors que les charges se sont élevées 1 823 400 \$. L'exercice financier 2022 s'est donc terminé avec un excédent de 2 513 290 \$. Terminant ainsi l'année avec un excédent accumulé non affecté de 2 419 424 \$ au 31 décembre 2022. Selon les auditeurs les états financiers représentent fidèlement la situation financière de la municipalité au 31 décembre 2022, le tout conformément aux normes comptables canadiennes pour le secteur public.

TRAITEMENT DES ÉLUS

Conformément à l'exigence de Loi sur le traitement des élus municipaux, voici celui de 2022:

Conseil Municipal	Rémunération mensuelle	Allocation mensuelle
Maire	489.97 \$	244.98 \$
Conseiller 1	244.98 \$	122.49 \$
Conseiller 2	244.98 \$	122.49 \$
Conseiller 3	244.98 \$	122.49 \$
Conseiller 4	244.98 \$	122.49 \$
Conseiller 5	244.98 \$	122.49 \$
Conseiller 6	244.98 \$	122.49 \$

PRINCIPALES RÉALISATIONS DU CONSEIL POUR 2022

ADMINISTRATION

- Poursuite de formation des employés du bureau au niveau administratif et de l'inspection.

SÉCURITÉ PUBLIQUE

- Les pompiers : pratique mensuelle

HYGIÈNE DU MILIEU

- Réalisation de traitement choc au niveau des puits d'eau potable.

VOIRIE ET INFRASTRUCTURES

- Obtention d'un projet Emploi d'été Canada permettant ainsi d'avoir une personne aux travaux publics pour une période de 8 semaines ;
- Poursuite des travaux du projet de mise en valeur du Carrefour mer et culture afin de bonifier les infrastructures et l'offre en sport et loisir. Réalisations : agrandissement de terrasse extérieure, jeux d'eau, acquisition de rampes de skate, modules de jeux, trottoir de bois, ensemencement de gazon ;
- Début du projet d'aménagement d'un sentier pédestre à la pointe est du village et mise en valeur des environs;
- Réfection de la rue de la Mer ;
- Changement des lumières de rues ;
- Politiques et plans d'actions :
 - Politique d'accueil et d'intégration des nouveaux arrivants issus de l'immigration – Appui aux collectivités: Poursuivre la mise en œuvre des actions du plan d'actions 2021-2023;
 - Début de la mise à jour de la politique familiale;
 - Politique Amie des Aînés : Poursuivre la mise en œuvre du plan d'actions 2021-2023.

La Municipalité de Longue-Pointe-de-Mingan ne cesse de se démarquer par ses projets ainsi qu'une saine gestion administrative. Ayant un taux d'endettement très bas, nous pouvons affirmer que notre municipalité est en bonne santé financière. L'obtention de plusieurs subventions nous permet de réaliser divers projets, qui sont bénéfiques pour notre communauté. Ceux-ci sont fortement inspirés des besoins exprimés par la population via les différents plans d'action.

ORIENTATIONS GÉNÉRALES 2023- PROJECTIONS

L'année 2022 a été marquée par la fin des mesures sanitaires et le début d'un contexte économique difficile avec lequel nous devons composer. Néanmoins, la situation financière de la Municipalité et la gestion rigoureuse de notre équipe nous permet de bien envisager l'avenir.

Votre municipalité entend poursuivre, dans la mesure du possible, des projets visant à bien protéger nos acquis comme communauté. Outre la gestion normale des affaires municipales, le conseil se propose de poursuivre ses orientations pour la croissance de la municipalité.

Voici une liste des principaux projets en cours pour 2023;

ADMINISTRATION

- Continuation de la formation du personnel en place.

SÉCURITÉ PUBLIQUE

- Poursuite des inspections résidentielles;
- Formation d'une personne dans le but de devenir pompier;
- Élaboration d'une étude concernant la protection du village.

VOIRIE & INFRASTRUCTURE

- Réparations majeures sur le hangar (fenêtres et revêtement extérieur);
- Aménagement d'une cuisine pour offrir un service de popote roulante, cuisine collective et ateliers de découvertes;
- Réparation fenestration du Centre John Collin;
- Poursuivre les projets entamés en 2022 :
 - Installation ameublement du parc au Carrefour mer et culture ;
 - Installation de borne d'information touristique;
 - Finalisation du sentier à la Pointe Est du village;
 - Mise en valeur de l'entrée du village à l'ouest;
- Ajout de lumières de rue;

HYGIÈNE DU MILIEU

- Élaboration d'un plan de protection des sources d'eau potable;

Le conseil municipal, par l'intermédiaire de ses employés de bureau, demeure à l'affût des programmes gouvernementaux qui permettent à la municipalité de maintenir et d'améliorer ses infrastructures, et nous travaillons fort pour vous offrir des services à la hauteur de vos attentes.

Cette année encore, je suis fière en tant que mairesse, de pouvoir affirmer que les finances de notre municipalité sont saines et équilibrées. Nous sommes en très bonne situation pour continuer à nous projeter dans l'avenir de façon proactive et optimiste. Cette évolution constante ne s'effectue toutefois pas sans l'apport très précieux des employés de l'administration, sans qui tout cela ne serait pas possible. Avec le support essentiel de notre directrice adjointe, Madame Mary Vaillancourt ainsi que de notre agente au développement, Madame Julie Loiselle, notre directeur, Monsieur Nader Ghabi, déploie des efforts soutenus et constants pour aller dénicher toutes les possibilités de financement pour les multiples projets sur la table. Et ça marche ! Nous sommes toujours un pas en avant pour les projets à développer : à chaque réunion du conseil, notre directeur, Nader, nous informe des multiples subventions auxquelles nous avons droit et pour lesquelles nous présentons des projets. Sans son apport professionnel et éclairé, sans celui de Julie et de Mary, la Municipalité de Longue-Pointe ne serait certainement pas en position si enviable. Merci pour ça !

Je ne voudrais passer sous silence, le super beau travail effectué par notre inspectrice municipale, Madame Nancy Caron. À l'emploi de la municipalité depuis peu, Nancy a su apprivoiser rapidement les rudiments de son travail et c'est toujours avec professionnalisme et générosité qu'elle répond aux multiples demandes de permis des citoyens. Merci Nancy !

Après une entente avec la municipalité, et à l'emploi de la Corporation de l'île aux Perroquets, Madame Josée Gallant occupe un bureau ici et elle n'hésite jamais à donner un coup de main à l'accueil, aux communications, au développement. Elle est une précieuse collègue touche-à-tout!

Enfin, les employés des Travaux publics, fidèles au poste, s'emploient toujours à assurer une sécurité et un bon fonctionnement de nos multiples installations. Le village n'est pas très grand, mais il a besoin de beaucoup de surveillance et d'entretien de tout ce qui concerne la routine quotidienne. On peut compter sur nos employés, ce sont de bons gardiens du village. Merci, les gars ! On en profite pour souhaiter une bonne retraite à Jean Bond et pour le remercier de ses années données à la municipalité.

Prendre les meilleures décisions possibles pour sa communauté exige un conseil présent et engagé. Un conseil consciencieux et mature. Il n'est pas toujours évident d'emprunter telle voie plutôt qu'une autre pour le bien commun. Heureusement, autour de la table municipale, je me sens appuyée par des conseillers solides, à l'écoute et qui n'hésitent jamais à donner leur point de vue, même s'il diverge parfois de celui des autres. Nous avons très souvent des discussions au cours desquelles des opinions opposées s'affrontent, mais c'est ainsi qu'au final, nous réussissons à décider de la meilleure option possible, parce qu'elles ont toutes été soulevées. Je me fais un devoir de tenir des réunions démocratiques, à l'écoute de tous. Pour cela, je remercie chaleureusement chacun des membres élus: votre apport à la communauté est des plus importants et appréciés!

En terminant et à titre de mairesse de la Municipalité de Longue-Pointe-de-Mingan, je tiens à évoquer la situation extraordinaire et les événements hors-normes que nous venons de traverser. La coupure de la seule voie d'accès au territoire du Québec et les feux de la région de Sept-Îles, ont permis de nous révéler, autant par notre vulnérabilité que par l'extraordinaire solidarité de notre communauté. À ce titre, je voudrais souligner plus particulièrement la résilience de nos citoyens et l'engagement de certains d'entre vous, à commencer par votre administration municipale qui jour après jour ont déployé des efforts considérables, malgré les tensions vécues, afin de minimiser le plus possible les impacts négatifs que ces événements nous ont apportés.

Nous pouvons tous nous rendre compte maintenant, comment le fait d'être coupé du monde et du territoire peut exacerber les émotions vécues que provoquent la privation des denrées alimentaires, le rationnement du carburant et les tensions entre les individus privés de leur liberté. À tous ces défis, votre conseil municipal et les employés de la municipalité ont été à pied d'œuvre pour maintenir les services essentiels et les contacts avec les décideurs provinciaux, la sécurité civile, le ministère des Transports et les instances gouvernementales fédérales et provinciales afin de minimiser non seulement les impacts négatifs que peuvent engendrer pareilles situation, mais aussi de tenter de restreindre le plus possible la durée des impacts négatifs de ces événements.

Je ne peux passer sous silence le travail acharné et le déploiement d'efforts d'imagination des employées et de la gérante de l'épicerie de notre village. Sans elles, nous aurions vécu de façon beaucoup plus négative la situation hors du commun que nous venons de traverser. Merci mille fois d'avoir pris soin de nous tous !

Certes, nous n'avons pas traversé entièrement ces événements qui seront bientôt chose du passé, mais le pire est déjà derrière et je suis fière de l'engagement de nos citoyens qui ont su s'adapter et qui démontre bien que les Paspayas de racine et de cœur sont des gens généreux, honnêtes et résilients avec un esprit communautaire qui transcende l'individualisme.

Pour terminer, j'invite toute la population à assister aux séances du conseil municipal qui se veut un lieu privilégié vous permettant de participer à la vie municipale et ainsi vous tenir au courant des dossiers en cours de réalisation.

Merci à vous tous et rêvons grand, ensemble!

Ginette Paquet, Mairesse